



4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

463. Preguntas para respuesta escrita

PE/001215-01

Pregunta para respuesta escrita formulada a la Junta de Castilla y León por el Procurador D. Francisco Igea Arisqueta, relativa a diversas cuestiones y actuaciones a propósito de los informes de monitorización de la mortalidad (informes MoMo) realizados por el Instituto Carlos III.

PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 26 de enero de 2023, ha admitido a trámite las preguntas para respuesta escrita PE/001195 a PE/001224.

Con esta misma fecha se ha ordenado su remisión a la Junta de Castilla y León.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento, se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 26 de enero de 2023.

EL SECRETARIO DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Diego Moreno Castrillo

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,
Fdo.: Carlos Pollán Fernández



Cortes de Castilla y León
Registro de Entrada
Número Registro: 130
12/01/2023 11:12:44

A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

Francisco Igea Arisqueta, procurador perteneciente al grupo mixto de las Cortes de Castilla y León, al amparo de lo establecido en el artículo 155 y siguientes del Reglamento de la cámara, formula a la junta de Castilla y León la siguiente **PREGUNTA PARA SU CONTESTACIÓN POR ESCRITO**

En recientes declaraciones a los medios de comunicación, el consejero de Sanidad se ha referido, una vez cerrado el año 2022, a los informes de monitorización de la mortalidad (Informes MoMo). Unos informes realizados por el Instituto Carlos III que reflejan la dramática realidad que Castilla y León ha liderado la mortalidad evitable en nuestro país durante el pasado año.

La diferencia entre mortalidad observada (465.794 fallecimientos) y mortalidad esperada (431.831) fue de 34.143 muertes en el conjunto de España. Esto significa un exceso de muertes del 7,9% frente a las esperadas. Esta diferencia refleja, sin duda, un incremento preocupante de la mortalidad mayor aún del experimentado en 2021, que fue del 6,9% en el conjunto de España.

Sin embargo, nuestra comunidad ha experimentado un deterioro mucho mayor que la media al producirse un exceso de mortalidad de 3.409 fallecimientos frente a los esperado, lo que supone un exceso del 12% en 2022 frente al 5,2% del año 2021. Es decir, en Castilla y León se ha duplicado el exceso de mortalidad de manera absolutamente inexplicable. Es la primera CCAA en exceso de mortalidad de TODA España.

El pasado año indicamos esta preocupante evolución sin que la consejería nos haya informado de las causas atribuibles a este importantísimo aumento de la mortalidad en nuestra comunidad. Por todo ello formulamos las siguientes preguntas

1.- ¿Ha convocado la consejería al comité de expertos del COVID para analizar esta diferencia entre autonomías?

2.- ¿Se han diseñado estudios o elaborado hipótesis desde los servicios de epidemiología y salud pública sobre este preocupante hecho?

3.- ¿Cree la consejería que el deterioro constante de las listas de espera en consultas externas puede estar demorando diagnósticos vitales para la salud de nuestra población?



CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

Ciudadanos

4.- ¿Ha analizado la consejería la mortalidad intra y extra hospitalaria para comprobar el lugar de los fallecimientos?

5.- ¿Ha comprobado la consejería si estos excesos de mortalidad tienen una distribución homogénea desde el punto de vista geográfico?

6.- ¿Cree la consejería que la elevada presión asistencial en nuestra asistencia primaria, sobre todo en el entorno urbano, puede estar perjudicando la calidad de la misma?

7. ¿Tiene en definitiva la consejería la intención de realizar algún análisis epidemiológico riguroso sobre este preocupante asunto?

Valladolid, 12 de enero de 2023

Fdo.: Francisco Igea Arisqueta

Portavoz del Grupo Parlamentario Mixto